
 校長室だより（令和６年度） 

  

 11月に入ってからは、急に空気の冷たさを感じるようになりました。体調を崩
くず

しやすい時期です。気

を付けていきましょうね。 

綾瀬西
あやせにし

高校
こうこう

正門
せいもん

の左手、デイサービスセンターのそばに、立派なキンモクセイが

生えています。この秋もしばらくの間、ふわっと甘い香りで校舎を包んでくれてい

ましたが、気づくと終わっていて・・・。季節はぐんぐん変わっていきますね。 

さて、写真はご存じ、綾瀬西高校の玄関です。

職員玄関でもありますが、本校を訪
おとず

れるお客様

も、こちらから入っていただきます。生徒の皆さんにとっては、事務

室に用があるときの入り口ですね。 

突然
とつぜん

ですが、クイズです！ この風景、今までと何か違って見えま

せんか？  

そう、「２本の植木
う え き

がこぢんまりと小さくなった」が正解です。結構

背の高い木が２本、玄関で私たちを出迎
で む か

えていました。 

今年の夏の暑さに耐
た

えかねたのか、残念ながら枯れてしまったの

を、植え替
か

えたばかりなんです。 

10 月に PTA 役員の方々が、新しい花を植えてくださったのに合わ

せて今回、若木
わ か ぎ

に替えました。 

技能員
ぎのういん

のNさん、事務のHさんと教頭先生が手際
て ぎ わ

よく手伝ってくれたのですが、枯れて赤
あか

茶
ちゃ

になった

木についてNさんは、「紅葉
こうよう

しているのかと思ってました」と笑わせてくれました。 

小さな若木、これから大きく育つでしょう。 

 

授業観察 Part2 

 後期の授業観察で、教室にお邪魔
じ ゃ ま

しています。 

 目が合うと黙礼
もくれい

してくれる生徒、「こんにちは」と小さく声を掛けてくれる生徒、「校長先生だ」と言っ

ている生徒。集中を途切
と ぎ

れさせないように気を付けていますが、嬉
うれ

しくなります。そんな中、思わず噴
ふ

き

出したことが。 

ある日の美術室。後方
こうほう

からこっそり入った私を見て「やっべー、校長先生だ！こ

んにちは！！」と前の席から大声で挨拶
あいさつ

してくれた男子が、その後小声
こ ご え

で「最高
さいこう

権力者
けんりょくしゃ

か・・・」と言っているのが聞こえたこと。突っ込みどころ満載
まんさい

です。 

急な対応で遅くなり、急いで３年生の授業に入ると、グループワークをしていた

生徒から「校長先生って、やっぱり大変ですか。先生より大変？」と聞かれました。

先生方の方が大変かもしれませんね、と小声で答えると、えー、そうなんですか！



と、なぜか嬉しそうでした。１年の授業の休み時間、ヴェノムという映画を熱心に勧
すす

めてくれる男子がい

て、盛り上がりました。私は結構映画好きなので、映画館でお会いするかもしれませんね。 

ペアワークや生徒同士の教えあい、パワーポイントの画面、手話
し ゅ わ

や三
さん

線
しん

の授業に取り組んでいるのを見

ていると、どの先生方も丁寧
ていねい

に準備をして授業に臨
のぞ

んでいることが、強く伝わってきます。 

私たちも精一杯
せいいっぱい

、観察させてもらっています。そして授業後にその先生と話すのもまた、楽しみにして

いる私です。 

 

修学
しゅうがく

旅行
りょこう

の見送り、そして陸上
りくじょう

競技
きょうぎ

大会
たいかい

 

10 月 29 日（火）から 11 月 1 日（金）の３泊４日、２年生が修学旅

行に行ってきました。 

引率
いんそつ

は、学年の先生方に加えて教頭先生に行ってもらいました。初日

に送られてきた広島の原爆
げんばく

ドームと、３日目ユニバーサル・スタジオ・

ジャパンの写真で

す。「激
げき

混
こ

みです」と

のメッセージが。や

はり大人気
だいにんき

のスポ

ットですね。 

現地
げ ん ち

では体調を

崩
くず

してしまった生

徒も出たのですが、

平和
へ い わ

学習
がくしゅう

や様々な体験をして、無事に学校に帰って

きました。引率した先生の中には、「ここまでの教員生活で一番いい体験でした！」と話してくれる人も。 

生徒たちと先生方が力を合わせて、今回の修学旅行を成功させてくれました。 

出発の朝はお見送りのため、私も集合場所に行きました。生徒たちは続々と集合し、予定時間ピッタリ

に全員がそろい、改札
かいさつ

口
ぐち

へ。素晴らしいです。クラスごとに改札を通る生徒たちに「行ってらっしゃい！」

と声を掛けながら、手を振り返してくれたりニコニコと会釈
えしゃく

してくれたりする一人ひとりを見送らせて

もらいました。ハイタッチをしてくれる生徒もいましたよ。 

 

 11月 12日（火）には最高の陽気の中、陸上競技大会を開催
かいさい

しました。生徒たちは大和スポーツセン

ターを舞台
ぶ た い

に、準備や運営、何より競技に大活躍
だいかつやく

の１日でした。そして教員チ

ームの力走
りきそう

！すっかり目を奪
うば

われました。みなさん全員に拍手
はくしゅ

です。PTA 役

員の皆さまには、早くから飲み物とクッキーの差
さ

し入れのために参加いただ

き、感謝申し上げます。 

 右は、綾西マスコット「どきんこ」と「もっくん」が描
か

かれた特製
とくせい

クッキー

です。PTAの方々から、生徒と先生方に配っていただきました。 

もったいなくて、まだ食べられません。 

 



 このところ 10月、11月と出張が目白押
め じ ろ お

しで、片づける仕事も山のようになりあたふたする毎日でし

た。ある日も学校を出るのが遅くなり、真っ暗になった玄関を出てとぼとぼ歩いていたら、部活動が終わ

って帰宅
き た く

するところでしょうか、男女数人の楽しそうに合唱
がっしょう

する歌声が響
ひび

いてきました。 

 人ってこんな風に、一瞬
いっしゅん

で心が救
すく

われるものですね。 

 

（おまけです） 

 青
せい

綾
りょう

祭
さい

で２年生の生徒が作ってくれた綿
わた

あめ。何かに似ているなぁ…と思ったら、開会式
かいかいしき

で１年担任 

の K先生が、サングラスにリーゼント頭で生徒と踊
おど

っていた、その前髪
まえがみ

でした！ 

 

 

 

 

 

また、お知らせしますね。 


